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●本日の司会        （若杉 司副 SAA） 
 

 
 
 

●開会点鐘          （鈴木 栄会長） 
 
 

●ロータリーソング「それでこそロータリー」斉唱 

 
 

●会務報告          （鈴木 栄会長） 
 

 
 

 皆様こんばんは。11 月 20 日（金）ガバナー公式訪問 13

クラブ合同例会には、多くの会員の皆様にご参加をいた

だき誠にありがとうございました。例会後の懇親会は、人

数の制限がございまして、クラブとして別の会場を用意

して行いました。星野初代会長をはじめ、オンライン参加

の内藤パスト会長、本田パスト会長にもご参加をいただ

き大変お疲れ様でした。 

 ガバナーは卓話の中で、毎年起こる集中豪雨や地球温

暖化の問題をロータリーとしても考えなければならない

とおっしゃっていました。環境の保全を新しい重点分野

に加え、その一環としてエコバッグをガバナーよりいた

だきました。まだお持ちでない方は、受付にございますの

で、お申し出ください。 

 本日、理事会を開催いたしますが、ここ 2 週間の新型

コロナウイルスの感染者数の増加に伴い、今後の野球教

室、クリスマス例会の内容等のご意見をいただきたいと

思います。理事の皆様、本日はよろしくお願いいたします。 

●幹事報告         （田畑 勝久幹事） 
 

 11 月 16 日（月）クラブ代表者

会議へ鈴木会長が出席をいたし

ました。 

 織原多摩中グループ幹事より、

ガバナー公式訪問及びポリオ根

絶チャリティ募金のお礼が届い

ております。 

 
 
 

●卓話 「お遍路について」   本田 征勇会員 

 

皆様こんばんは。今日は、私が 2 年前四国を 1 周した

時のお話をする機会を設けていただき、ありがとうござ

います。皆様もテレビなどで、お遍路について観たことが

あるかもしれませんが、当時、周った時の服装があるので

着てみます。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

だいたい、このような格好で周り

ます。お遍路は、徳島県に 1 番か

ら 23 番までの寺があります。私

の計算では、127km 歩きました。

それが 11 泊 12 日です。次に行

ったのは高知県で 416km、20 泊 21 日でした。それから

夏場だったので、時をおいて次に愛媛県を、396km、21 泊

22 日かけて周りました。次に香川県へ行き、66 番から 88

番まで周りました。プラス 1 というのは、お礼参りで 1 番

へ戻りました。その距離も含めて 176km、9 泊 10 日でし

た。延べ 1165km、65 日、実動 57 日でした。早い人は、

42 日くらいで周るそうです。私は 1 日 20km を目標とし

て歩きました。1 番距離があったのは、88 番から 1 番へ

戻るときで、37km 歩きました。徳島県を周っている時に

は、あれもこれもと準備して 10kg くらいの荷物になって

しまい、重たくて歩けず、2 回荷物を家に送り返しました。

それでも 6kg ほどは担いでいたと思います。 

 なぜ、私がお遍路をやろうと思ったかと言いますと、2

年前の 9 月に仕事を清算しまして、10 月から仕事が無く

なりました。すると、肩の荷が下りてしまい、やることが

無く、これからどういう過ごし方をしようかと考えまし
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た。自分の身体、家族のために健康が 1 番と考えて、歩く

のが好きだったので、佐々木さんのお遍路の話を聞いて、

自分もやってみようと思いました。 

 お遍路の手段は徒歩、自転車、車など色々あります。車

で行った方は、お寺のすぐ横に着くわけではないので、そ

こからまた歩いてお参りします。それから、バスによるお

遍路ツアーや、鉄道プラス路線バスを使って周る人もい

ます。聞いた話では貸し切りタクシーで全て周ってしま

う人もいるそうです。 

 私はまず体力作りから始めまして、慣れるために 3 日

に 1 度くらいのペースで近所を、ペットボトル 5 本をザ

ックに入れて 10km を歩きました。周っていて 1 番困る

ことは足にマメができてしまうことだと聞いていました

ので、靴を 3 回買い替えました。そのお陰でマメはでき

ませんでしたが、やはり足は痛くなります。 

 訓練を重ねて、いよいよ徳島へ行ったわけですが、徳島

の空港を下りると、お遍路さんのための着替え室が用意

されています。それはなぜかと言いますと、空港から 1 番

の寺に直接行く人がいるからだそうです。1 番の寺へ行く

には、坂東という駅で降ります。私は作法が全然分かりま

せんので、1 日目だけ先達（公認の案内人）に日当 2 万円

でお願いして作法を教えていただきました。 

 
 
 
 
 

 周るお寺で納経帳に御朱印を

いただくわけですが、私はそこで

少しズルいことをしてしまいま

した。60 番の寺に行くのは大変だ

というので、コンビニに荷物を預けると運んでもらえる

という話を聞きまして、そうすると身軽で登ることがで

きますので、実際そういたしました。ところが、預けた荷

物のほうへ納経帳を入れてしまい、御朱印をいただくこ

とができませんでした。お寺に事情を話すと、納経帳に貼

る紙をいただきました。これがお遍路をやった中で最大

の失敗だったと思います。機会があれば、ここへもう一度

行って、直に書いてもらいたいと思っています。ズルをす

るとこういう報いがくるのかと、これが仏の教えかと思

いました。 

 

※スクリーンに写真を映しながら、お遍路で周ったお寺

について詳しくお話していただきました。 

 
 

●ニコニコ BOX発表  （成田 篤史親睦委員長） 
 

○鈴木会長 

本田パスト会長 本日の卓話あ

りがとうございます。 

楽しみにしていました。 

 

○田畑幹事 

本田パスト会長 卓話感動しま

した。 

○今藤会員 

本田さん、卓話楽しみです。 

 

・伊藤会員 

本田さん 本日はありがとうございました。 

 

・岩本会員 

本田さん、本日の卓話楽しみにしていました。 

 

・佐々木会員 

本田会員、遍路のお話楽しみにしていました。 

 

・指田会員 

本田会員 本日の卓話楽しみにしております。 

よろしくお願いします。 

 

・志賀会員 

本田さん 本日の卓話ありがとうございました。 

とても楽しみにしておりました。 

 
 

●出席報告       （岡野 和弘出席委員） 

 

会員数  48 名 

出席義務会員  47 名 

本日の出席  36 名 

 
 
 

 

●委員会報告 
 

石岡 孝光会長エレクト 

 
 
 
 
 

※指名委員会の発足について説

明がありました。 

 
 

 

中澤 紀之前年度社会奉仕委員長 

11 月 12 日（木）、皆様に昨年度作

成していただいたエコノートを、

若杉前年度会長、岩本前年度幹事、

指田前年度国際奉仕委員長、「海

外へ子ども用車椅子を送る会」会

長の森田さんと私で、パラグアイ

大使館へ寄贈へ行ってまいりま

したのでご報告いたします。 

 
 

●次週例会予定 （柴田 智幸プログラム委員長） 
 
 
 

12 月 2 日（水） 

「宮澤太鼓について」 

上野 勝義様 

 
 
 

 
 

●閉会点鐘          （鈴木 栄会長）

 

納経帳 


